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"Он живой и светится"
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			Заместитель главного редактора газеты «Селедка» Лидия Кравченко отправилась в Москву, чтобы своими глазами увидеть Van Gogh Alive – передвижную выставку, где классическое искусство превращают в шоу.


	В ArtPlay, кажется, бесконечные очереди из людей, жаждущих лицезреть Ван Гога. И это в понедельник вечером. Страшно представить себе, что здесь творится в выходные. Посетителей действительно много – Дали и Пикассо в НГХМ и половины таких очередей не видели: родители с детьми, пенсионеры, школьники, молодежь и хипстеры-хипстеры-хипстеры, уже успевшие прикупить себе чехлы со «Звездной ночью» на айфон.
Огромные динамические полотна и правда впечатляют, но больше это похоже на развлекательное шоу, чем на материал для изучения: изображения быстро сменяют друг друга, некоторые работы вообще анимационные – неизвестно, как бы к ним отнесся сам Ван Гог, увидев, с какой прытью разлетаются вороны с его «Пшеничного поля». Мягкие пуфы с полулежащими людьми, яркие картины, громкая музыка – все направлено на то, чтобы зритель понял: это не традиционная выставка, которую смотрят в гнетущей тишине под периодическое шиканье суровых смотрителей, это что-то новое, «искусство на блюдечке» – просто и понятно. Не успел насмотреться на «Подсолнухи», как уже по уши в «Ирисах» – от пола до потолка вырастает легендарная картина, которая в оригинале всего-то 71 х 93, и это в сантиметрах.
Несмотря на жизнерадостное обещание на сайте центра в стиле «забудьте о тишине и скажите детям, что совершенно необязательно вести себя тихо», организаторы, видимо, переоценили свои возможности – на входе несколько раз встречается табличка с просьбой не давать тем же детям кричать и мешать остальным зрителям. Те, невзирая на предостережения, восторженно носятся, изучают свои руки в свете проекций и придают выставке еще более бесшабашный вид.
Конечно, очевидно, что основная цель проекта – дать возможность жаждущим насладиться великими картинами в большом, непривычном масштабе, прикоснуться к искусству (особо впечатлительные трогали изображение – это как раз не возбраняется), но при этом количество светящихся мобильников, планшетов и прочих гаджетов зашкаливало, как и число желающих «запилить лук» в Instagram на фоне вангоговского «Миндаля».
К сожалению, справочный материал здесь практически отсутствует. Периодически всплывают цитаты типа «Только когда я падаю, я встаю снова», особой любовью у зрителей пользуется мировоззренческое: «Чтобы хорошо работать, нужно хорошо есть, жить в хорошем доме, время от времени плясать, курить трубку и пить кофе в тишине» – фразу по отношению к выставке вспоминают чаще всего, хотя интернет и с неохотой выдает Ван Гога за автора. Вся информация о художнике и его работах сведена к небольшим аннотациям к картинам на входе перед экспозицией и кратким биографическим справкам на экранах: Ван Гог вдохновляется идеями Парижа, Ван Гог пишет в Арле, а вот он уже в Сен-Реми-де-Прованс пытается победить свои многочисленные психические расстройства. И все это под максимально трагическую классику Сен-Санса, Вивальди и Эрика Сати, сквозь которую слышится шепоток какой-нибудь изнывающей девушки: «Ну, я уже зачекинилась, может, пойдем?»
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Марина Лошак: «Я – античиновник»




                         
	
                             
                             

Город



          [image: ]



«Стрелка может повлиять  на изменение образа жизни»
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«Дирижер»: Страсти по Павлу
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